

imposante série de documents, puisés aux meilleures sources et difficiles à retrouver.

— LA GRÈVE DANS LES SERVICES PUBLICS ET LES INDUSTRIES NÉCESSAIRES, par Louis HOFFMANN, avocat à la Cour d'appel, docteur en droit. 1 vol. in-16 de la collection *Science et Religion* (*Questions de sociologie*, n° 659.) Prix : 0 fr. 60. BLOAD et Cie, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice. Paris (VI<sup>e</sup>).

C'est la première fois, croyons-nous, qu'une étude de ce genre place la question sur son véritable terrain. Ceux qui, jusqu'ici, ont étudié la grève se sont généralement fourvoyés, confondant et mêlant les deux faces de ce phénomène, pourtant absolument différentes l'une de l'autre. Il y a au problème de la grève un côté juridique, auquel s'appliquent des textes précis, et, d'autre part, une face économique et sociale au sujet de quoi la libre discussion est ouverte. Ne pas établir cette distinction, c'est prendre pour une réalité cet idéal qui peut-être, un jour, fera cadrer le droit et les nécessités sociales. Il faut bien reconnaître que nous n'en sommes pas là.

Au point de vue de la grève dans les services d'intérêt public, la solution à laquelle aboutit M. Hoffmann est rigoureusement logique, étant donné l'ordre de choses établi : elle est fatale, pourrait-on dire. Elle paraîtra acceptable aux uns, aux autres, excessive. Elle sera, en tout cas, âprement discutée.

— PUBLICATIONS DE LA SOCIÉTÉ BIBLIOGRAPHIQUE. (*Ancienne Librairie Poussielgue, J. de Gigord, éditeur, rue Cassette, 15, Paris*).

GUSTAVE DE LAMARZELLE, *A la recherche d'une Morale laïque*. L'éloquent sénateur du Morbihan, en quelques paragraphes, expose, combat, réfute les arguments de circonstance qui ont servi aux laïciseurs pour tromper le public sur leurs véritables desseins. Il montre leur impuissance à remplacer la bonne vieille morale chrétienne de nos pères par les sophismes allemands de Kant, la Science, le Progrès, le Rationalisme. Il rend palpable la mauvaise foi de ces coupables expériences qui pervertissent les enfants des écoles.

HENRY TAUDIÈRE, *Les lois françaises contre la famille*. Professeur à la faculté libre de Droit de Paris, jurisconsulte exercé, l'auteur met en relief les véritables dangers que font courir à la stabilité de la famille en France de récentes lois